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新任のご挨拶 医師　平田　昌義

♢ お 知 ら せ ♢

・新型コロナウイルス感染予防のため、

７月１日現在、面会を制限させて頂いております。

※ 面会時間：１４時～１６時 １回２名まで １５分以内

１８歳以上の同居の方（高校生はご遠慮ください）、キーパーソンのみ

・特定健診が始まりました。期間は１０月３１日までになります。

・当院のお盆休みは８月１５日（木）になります。

・７月２２日より、訪問診療可能な曜日が増えます。

～ご案内～

糖尿病教室の開催について
第３回 ８月 ６日（火） １０：００～

第４回 １０月 １日（火） １０：００～

第５回 １２月 ３日（火） １０：００～

第６回 ２月 ４日（火） １０：００～

★詳しくは、受付 木町までお問い合わせください。

～新任紹介～
（４月）

医師・外来部長 平田 昌義 作業療法士 加賀田 昂佑

臨床工学技士 池田 萌華 病棟助手 小島 智亜樹

（６月）

医事課 大橋 美貴

～スタッフ募集～
現在あさなぎ病院では、病棟正看護師

看護助手を募集しております。

お問い合わせは、総務課 荒谷までお願いいたします。

☆ 電話番号 ０７６６－２２－５４４５

今年もお花見に！

横浜で行われた第69回透析療法学会で症例報告（ポス

ター発表）を行いましたので簡単にその報告をさせてもら

い ま す 。 抗 菌 薬 関 連 脳 症 （ Antibiotic Associated

Encephalopathy; AAE）は、抗生物質の使用によって

引き起こされる脳症です。今回、セフトリアキソン

（CTRX）という抗生物質を使用し、AAEを発症した症

例の報告をしました。透析患者さんが尿路感染症の治療の

ため、CTRX投与の治療を受け、神経症状が出現しました。

血液検査やCTスキャンでは異常は見られず、CTRX誘発

性脳症が疑われました。CTRXを中止したところ、翌日に

は症状が改善しました。後に明らかになったCTRXの血中

濃度は通常の範囲を超えており、薬を中止したことで速や

かに症状が改善したことから、CTRXによるAAEと診断

されました。CTRXは感染症の治療に広く使用され、高齢

で腎機能が低下している患者さんがその使用中に意識障害

などの中枢神経障害が起こった場合、AAEを念頭に置く

ことは重要であることを報告しました。
（医師 中島 昭勝）

病院からのお知らせ
7月22日より訪問診療可能な曜日が増えます。

・訪問診療（増設曜日）：月・金曜 14時 ～ 16時半

・担当医師：黒田 格 医師・黒田 萌 医師

医師２名とも、各々沖縄離島での一人診療を経験して

おります。専攻は、総合診療科。内科以外に整形外科

（膝・肩などの注射）、皮膚疾患など全身の診察をしま

す。お気軽に外来スタッフまでお問い合わせください。

2024年診療報酬改定における厚生労働省の指針に従

い、個々に応じたより専門的・総合的な治療・管理を行

うため「特定疾患療養管理料」から「生活習慣病管理料

Ⅱ」へ移行いたします。

ご不明点等ございましたら受付までお問い合わせくだ

さい。今後とも、より良い医療提供に努めて参りますの

で、何卒ご理解の程よろしくお願いいたします。

≪病衣の変更≫

4月後半より入院患者様の病衣が

優しいピンク色に変更となりました。

第69回透析医学会

4月から当院に赴任した平田です。3月まで32年間高岡市民病院で勤務しました。その間、透析導入患者

の紹介、逆に各種合併症患者の受け入れ等、いつも黒田先生とやりとりをしていました。市民病院臨床工学

士の小杉君は、透析室小杉師長の息子さんで結婚式にも参加させていただきました。

さて、私は高岡の関野神社の向かいで生まれ育ち、信州大学医学部で6年間励みました。その後金沢大学

第二内科に入局し、市民病院に就職するまで福井・石川・富山の病院をローテートしました。中島・岩井

中・黒田先生は医局で同じ釜の飯を食った仲間です。

趣味は将棋・サッカー・スキーです。現在人と対局することはありませんが、昔は日本将棋連盟高岡支部

設立に助力しました。最近の興味はなんといっても藤井聡太竜王・名人。彼の対局は必ずアベマＴＶで観戦

しています。藤井竜王・名人の凄いところは、勝ちを見つけたら守りよりも一歩踏み込んで勝ちに結びつけ

るところです。終盤力の強さ、正確さは断トツです。サッカーは市民病院在籍中にサッカー部を立ち上げ、

草サッカーをやっていました。11人集めて試合をするのが大変でしたが、企業やブラジルの人達とも試合

しました。ＦＷをしていましたが、シュートが決まるのは格別です。昨年11月に射水市のオリバースポー

ツフィールドで久しぶりに試合をしましたが、15分程で足が攣ってリタイアしました。スキーはよく八方

尾根まで車で出かけます。2時間程で着きますし、スケールの大きさが違います。リーゼンスラロームや兎

平などを滑ると本当に気持ちがいいです。

4月から当院でお世話になっています。呉西地区で維持透析患者が一番多い病院です。今日まで培ってき

た経験を元に一生懸命尽力したいと思っています。分からないことばかりでいつも周りの方にご迷惑をかけ

ていますが、何卒よろしくお願いいたします。
入院患者様の様子

今年に入り、認知症や寝たきり等の患者様を対象にお

部屋のベッドではなく、食堂でお昼ご飯を食べて頂いて

おります。しっかりと良い姿勢で食べることで、誤嚥予

防やご自身で食べる力がついてきたと感じております。

また自然と会話も増え、楽しく食事をされている姿が見

受けられるようになりました。
（あさなぎ瓦版 編集部）

毎年恒例のお花見に今年も行ってきました。今年は4

月10日、11日の2日間で行い、古城公園や千保川沿い

の桜並木の眺めを楽しみました。前日は雨が降っていま

したが、当日は天気も良く満開の桜を眺めることができ

ました。普段の病院の中からは見られない景色を見るこ

とができ、患者様も「良い気分転換になった」と喜ばれ

ておりました。病気や怪我をするとどうしても気分が落

ち込んでしまいます。今回のお花見のようなイベントを

通して、少しでも患者様が前向きな気持ちになってもら

えたら良いなと思います。
（リハビリテーション科 加賀田 昂佑）

慢性腎臓病透析予防指導
近年成人の8人に1人が慢性腎臓病を患っています。こ

れは自覚症状に乏しく症状が現れた時には透析治療が必

要となることが多いため注意が必要です。失った腎臓の

機能は回復しませんが、進行を抑えることは可能です。

当院では医師、看護師、栄養士など多職種で構成され

た慢性腎臓病透析予防チームを発足し、症状の進行を少

しでも抑え、自分らしく生活ができるようサポートさせ

て頂きたいと考えております。お悩みや疑問などがあり

ましたら、いつでもご相談下さい。共に治療に取り組ん

でいきましょう。
（透析センター 柳川 智恵）

夏が旬の枝豆には、たんぱく質やビタミン（Ｂ1、

Ｂ2）、ミネラル（鉄、カルシウム、カリウム）、

食物繊維が含まれていて、夏バテ防止、疲労回復

などの効果が期待できます。

≪ 作り方 ≫
① 枝豆は塩ゆでし（分量外の塩）、枝豆をさやから出す。

② ボウルに★の材料を入れて混ぜる。全体が均一に混ざったら、

枝豆を加えて混ぜ合わせる。

③ フライパンを中火で熱し、サラダ油をひいて②をスプーンで

形を整えながら落としていく。

④ 片面ずつ揚げ焼きし、十分焼き色がつき中まで火が通ったらできあがり。

（1人分 204kcal たんぱく質 11.5ｇ 塩分 0.5ｇ）

材料（4人 12個分）
・枝豆（さや付き） 150ｇ

（むき枝豆なら100ｇ）

★鶏むねひき肉 150ｇ

★絹ごし豆腐 150ｇ

★片栗粉 大さじ3

★顆粒中華だし 小さじ1

★塩 少々

★こしょう 少々

・サラダ油 大さじ4（揚げ焼き用）

お好みでケチャップをそえてもおいしいです♬


